

## **Visite à Nice d'une délégation libanaise. 2 – 4 juillet 2018.**

Le Réseau des Villes Euromed a remporté, en 2017, un appel à projets du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères dans le cadre du « **Fonds d'appui à la coopération décentralisée franco-libanaise** ».

Ce projet, stratégique et opérationnel, a pour objectif le renforcement des capacités des municipalités libanaises dans le cadre de la structuration de leur police municipale.

En partenariat avec **le Bureau Technique des Villes Libanaises** (Cités Unies Liban), et avec le soutien de **la Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur** et de **la Ville de Nice, le Réseau des Villes Eiuromed** mène des actions de formation à destination des élus et agents des municipalités libanaises, coordonnées par la Ville de Jdeideh, par ailleurs présidente de la Commission Sécurité et Migration du Réseau.

Dans le cadre d'une première expérimentation, les quatre municipalités participantes sont les Villes de Jdeideh - Bouchrieh - Sed, et Jbeil Byblos, l'Union des Municipalités de Jezzine, et la Fédération des Municipalités de Tyr.

Après **une mission d'échange sur les compétences**, conduite par la Ville de Nice en **Décembre 2017, le Séminaire de lancement du Projet** s'est tenu, le **24 Janvier 2018**, à Jdeideh, en présence, en outre, du Ministère de l'Intérieur et des Municipalités, de l'Académie de Police des Forces de Sécurité Intérieure (FSI), de la Délégation de l'Union Européenne au Liban, de l'Ambassade de France au Liban, et de plus de 20 autres municipalités libanaises souhaitant se joindre au Projet.

Grâce aux échanges intervenus, notamment, entre les autorités nationales et locales libanaises, ce Séminaire a permis de préciser les prochaines actions concrètes du Projet et le programme de formation de la police de proximité à mettre en œuvre, répondant aux besoins des municipalités.

L'objectif ambitieux est, également, de doter les villes libanaises d'un règlement intérieur de la police municipale, compatible avec le cadre national et adapté aux spécificités de chacune des municipalités, ainsi que d'une Convention de partenariat et de coordination Ville / Etat.

Le projet développera des formations de formateurs en police de proximité, notamment, dans les domaines de la lutte contre les atteintes au cadre de vie et à l'environnement (salubrité, tranquillité publique, hygiène), de l'inspection voirie, et de la gestion de l'occupation du domaine public (combinant formation théorique et sur le terrain).

**Une visite a été organisée, à Nice, les 02, 03 et 04 Juillet 2018**, pour permettre aux Maires et policiers municipaux libanais d'échanger sur l'organisation et le mode de gestion d'un service de police municipale, les compétences et la formation des policiers municipaux, et les technologies et équipements opérationnels.